

Demografiepreis Sachsen-Anhalt 2024

Auslobung

Die Veränderungen, die mit dem demografischen Wandel einhergehen, stellen die Gesellschaft, aber auch jeden Einzelnen vor große Herausforderungen. Es ist wichtiger denn je, dass sich Bürgerinnen und Bürger aktiv an der Gestaltung des demografischen Wandels beteiligen, sich für ihre Heimatregion engagieren, den gesellschaftlichen Zusammenhalt und das demokratische Miteinander der Menschen stärken.

Auch in diesem Jahr soll das Engagement von Bürgerinnen und Bürgern, von Vereinen, Institutionen, Kommunen und Unternehmen gewürdigt werden. Dazu wird der Demografiepreis 2024 des Landes Sachsen-Anhalt ausgelobt. Der Wettbewerb steht unter Schirmherrschaft von Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff.

Wer und was wird gewürdigt?

Gewürdigt werden Initiativen, die attraktive Angebote für die Gesellschaft schaffen, dem Gemeinwohl dienen, das Miteinander der Menschen unterstützen und dabei auch die Potenziale der Digitalisierung nutzen. Eingereicht werden können Bewerbungen von Bürgerinnen und Bürgern, Vereinen, von erfolgreichen Netzwerken, Kommunen und Institutionen sowie von engagierten Unternehmen im Land Sachsen-Anhalt. Gesucht werden Projekte, die bereits erfolgreich umgesetzt wurden. Projekte, die sich noch in der Planungsphase befinden, können nicht berücksichtigt werden.

Neben dem Hauptwettbewerb um die Plätze 1-3 werden mehrere Anerkennungspreise verliehen. Darüber hinaus wird ein Publikumspreis vergeben, der über eine Online-Abstimmung ermittelt wird, an der sich alle Bürgerinnen und Bürger beteiligen können.

Einreichung der Bewerbung

Für Ihre Bewerbung nutzen Sie den Bewerberbogen, den Sie auf der Website www.demografie.sachsen-anhalt.de finden. Alternativ steht das Formular auch zum Download bereit. Der Bewerberbogen kann auch bei der Begleitagentur (Kontakt siehe unten) angefordert werden. Bewerbungen und Vorschläge für potenzielle Teilnehmer können jederzeit per E-Mail oder postalisch bei der Begleitagentur eingereicht werden. Die Bewerbungsfrist endet am 8. September 2024.



Bewertung und Auswahlverfahren

Über die Preisträger und die Vergabe der Anerkennungspreise entscheidet eine Jury frei, endgültig, unanfechtbar und unter Ausschluss des Rechtsweges. Die Jury setzt sich aus Fachleuten sowie engagierten Bürgerinnen und Bürgern zusammen. Sie wird vom Referat für demografische Entwicklung und Prognosen des Ministeriums für Infrastruktur und Digitales des Landes Sachsen-Anhalt als Geschäftsstelle unterstützt.

Unter allen Bewerbungen wählt die Jury zudem bis zu 50 Projekte für die Online-Abstimmung über den Publikumspreis aus. Eine doppelte Preisvergabe ist möglich. Die Bekanntgabe der Preisträger erfolgt im Rahmen der Preisverleihung.

Preisverleihung

Der Demografiepreis 2024 des Landes Sachsen-Anhalt wird im November 2024 durch den Ministerpräsidenten und die Ministerin für Infrastruktur und Digitales verliehen. Es ist beabsichtigt, Preisgelder in Höhe von insgesamt 9.500 EUR zu vergeben. Über die Aufteilung der Gesamtsumme entscheidet die Jury.

Ansprechpartnerinnen:

Ministerium für Infrastruktur und Digitales des Landes Sachsen-Anhalt

Referat Demografische Entwicklung und Prognosen
Cornelia Brüch
cornelia.bruech@sachsen-anhalt.de
Tel. 0391 567 7134

Begleitagentur:

AdCOM werbung & filmproduktion gmbh

Sophia Zeidler
Klausenerstraße 47
39112 Magdeburg
sophia.zeidler@adcom-md.de
Tel. 0391 744 88 780
Fax 0391 744 88 789